

Médaille de l'Université



La médaille de l'Université de Montréal est accordée à des personnes qui ont contribué de façon remarquable à l'avancement de la société en matière artistique, culturelle, économique, littéraire ou sociale.

Françoise Girard

Autrice, militante et spécialiste de la santé et de la sexualité des femmes, des droits de la personne, du VIH et du SIDA, Françoise Girard milite, depuis plus de 20 ans, pour les droits des femmes et la justice de genre.

Après des études à la Faculté de droit de l'Université de Montréal et à l'Université McGill, M^e Girard a amorcé sa carrière à la Cour suprême du Canada en tant qu'auxiliaire juridique puis s'est jointe à un prestigieux bureau d'avocats.

Elle a ensuite décidé de mettre son talent au service de diverses organisations pour défendre les droits des femmes.

De 2012 à 2020, elle a dirigé la Coalition internationale pour la santé des femmes, reconnue pour sa collaboration avec l'Organisation des Nations unies et son influence sur les politiques en santé touchant les femmes dans les pays en développement. Les résultats de son travail se sont alors faits sentir sur tous les continents.

En 2021, elle a fondé la plateforme de communication *Féministes et futé.e.s.*, dont elle assure toujours la direction générale et à travers laquelle elle encourage le travail de militantes féministes de partout dans le monde, amorçant des réflexions et lançant des débats parfois animés sur l'importance et les impacts du féminisme et de ses divers mouvements.

M^e Girard a également publié de nombreux articles dans de prestigieuses revues scientifiques, et collabore régulièrement avec divers médias, parmi lesquels le *New York Times*, le *Washington Post* et le *Guardian*.

En lui décernant sa médaille, l'Université de Montréal souligne la carrière exceptionnelle et inspirante de Françoise Girard, ainsi que ses position fortes, originales et exemplaires dans les champs de la santé et de l'éducation, à une époque où les progrès des droits des femmes à la santé sont fragilisés, voire remis en question, à travers le monde.